

 Fecha:
 30-01-2025
 Pág.:
 16
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 219,2
 Lectoría:
 320.543

 Supl.:
 El Mercurio - Cuerpo B
 VPE:
 \$ 2.879.560
 Favorabilidad:
 □ No Definida

 Tipo:
 Noticia general
 Noticia
 □ No Definida

Título: Codelco dice estar en "coordinación con Cancillería" por aranceles



LA SONAMI LLAMÓ A TENER CAUTELA ANTE EL ANUNCIO DE TRUMP DE IMPONER SOBRETASAS AL COBRE:

## Codelco dice estar en "coordinación con Cancillería" por aranceles

Preocupación causaron las declaraciones del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, por la posible aplicación de aranceles a las exportaciones de cobre, entre otros materiales. Aunque el mandatario norteamericano fue vago respecto del origen sobre el cual se podrían imponer esas medidas, desde Codelco asegurar on estar monitoreando el desarrollo de la situación. "Seguiremos atentos a la evolución de las recientes declaraciones del Presidente de Estados Unidos en coordinación con la Cancillería. Hasta ahora, no hay anuncios de políticas concretas", indicaron desde la empresa estatal.

El lunes, Trump afirmó que tiene pensado "imponer aranceles al acero, al aluminio, al cobre y a cosas que necesitamos para nuestras Fuerzas Armadas. Tenemos que traer la producción de vuelta a nuestro país".

que traer la producción de vuelta a nuestro país". Desde Cancillería anunciaron que están "trabajando" en el asunto. El canciller Alberto van Klaveren indicó que establecieron "un grupo de trabajo a través de la Subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei) en coordinación con el Ministerio de Hacienda". Según señaló a Diario Financiero, el objetivo será "analizar los principales flujos comerciales de Chile con Estados Unidos y poder evaluar en qué medida estos flujos podrían verse afectados", agregó. Sobre la relación con el país norteamericano, el ministro de Relaciones Exteriores explicó que Estados Unidos exporta más a Chile de lo que Chile envía a este país: "Creemos que la relación con Estados Unidos eu una relación muy positiva desde el punto de vista comercial (...). Eso desde las prioridades de la administración de Trumo, es una tendencia positiva".

En la misma línea, el presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Jorge Riesco, pidió tomar con cautela los anuncios de Trump. El titular del gremio minero afirmó que "los anuncios efectuados no deberían tomarse con alarmismo, ya que la evidencia muestra que no existen incentivos legales, económicos ni estratégicos para imponer este tipo de medidas, particularmente hacia Chile, debido a su rol como proveedor de insumos claves".

Además, Riesco indicó que, si bien es cierto que un

Además, Riesco indicó que, si bien es cierto que un aumento de aranceles podría afectar las exportaciones a Estados Unidos, "hoy en día el 75% del cobre y sus derivados mayoritariamente es exportado hacia China y otros países de Asia". De la misma forma, agregó que Chile cuenta con tratados bilaterales y multilaterales que ofrecen resguardos ante un eventual aumento de aranceles.

Chile y Estados Unidos cuentan, de hecho, con un Tratado de Libre Comercio (TLC) vigente desde 2004.